

Rencontre avec le président de la République du Kazakhstan M. Kassym-Jomart Tokaïev - 19 /Jun/ 2022

L'Ayatollah Khamenei, Guide de la Révolution islamique, a rencontré le président de la République du Kazakhstan, Kassym-Jomart Tokaïev ainsi qu'une délégation l'accompagnant. Cette rencontre a été l'opportunité de rappeler les liens profonds, culturels et historiques qui unissent les deux pays ainsi que la nécessité de développer davantage leur relation dans tous les domaines.

Le Guide suprême a souligné l'importance de la coordination politique et économique pour l'amélioration des coopérations entre les deux pays. "Les deux parties doivent tout mettre en œuvre pour que les accords puissent être appliqués", a-t-il déclaré.

Le Guide de la Révolution a estimé qu'au centre de ces coopérations, la culture devrait avoir une place centrale : "Le grand philosophe et savant musulman, Farabi, était d'origine kazakh. Ses œuvres ont été étudiées en Iran depuis plus de mille ans. C'est l'opportunité pour nous de constituer des comités scientifiques communs sur cette grande personnalité afin de développer nos relations culturelles".

Il a profité de cette rencontre pour rappeler l'actualité internationale au sujet de l'Ukraine : "le problème principal dans ce conflit, c'est l'intention des Occidentaux d'accroître l'influence régionale de l'OTAN au maximum. Pour cela, ils useront de tous les moyens". À cela il ajoute : "Il faut surveiller la situation de près car les Américains et les Occidentaux en général sont toujours à la recherche d'accroître leur champ d'influence, principalement dans les régions de l'Asie orientale et occidentale. Ce qu'il vise en premier, c'est l'indépendance et la souveraineté des États."

Lors de cette rencontre où le président Raïssi était aussi présent, M. Kassym-Jomart Tokaïev est également intervenu : "De très bonnes discussions ont eu lieu avec M. Raïssi et nous avons signé des accords qui vont nous permettre de développer davantage nos relations".

Il a également rappelé les racines historiques et culturelles profondes qui unissent l'Iran et le Kazakhstan et s'est réjoui de la proposition du Guide de la Révolution au sujet de la création du comité scientifique conjoint autour du grand savant Farabi. Il a également détaillé son point de vue au sujet des enjeux régionaux et internationaux et en particulier sur l'actualité en Ukraine. Enfin, il est revenu sur la situation de son pays et la tentative de coup d'État récent qui a échoué en début d'année.